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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
LANZAMIENTO DEL PROGRAMA DE ENTREGA DE FERTILIZANTES EN USULUTÁN 
03 DE JULIO DE 2006 
 
EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y COMO USULUTECO, SIEMPRE ES UN 
HONOR SALUDAR AL LABORIOSO PUEBLO DE ESTE DEPARTAMENTO, QUE CON SU 
EMPEÑO Y ESFUERZO, AYUDA A CONSTRUIR UNA SOCIEDAD MEJOR Y VA RUMBO A 
CONVERTIRSE DE NUEVO, EN EL GRANERO DE LA REPUBLICA, DE LOS CUAL EL MINISTRO 
DE AGRICULTURA  SE VA A ENCARGAR EN LOS PROXIMOS TRES AÑOS.  
 
EN ESTA OPORTUNIDAD, HEMOS VENIDO A CUMPLIR UNA VALIOSA PROMESA, EL DÍA UNO 
DE JUNIO, CUANDO PRESENTE MI INFORME DE LABORES AL PUEBLO SALVADOREÑO, 
LANZAMOS EL PROGRAMA DE DISTRIBUCIÓN DE FERTILIZANTES, DIRIGIDO A LOS 
PEQUEÑOS AGRICULTORES. 
 
SIEMPRE QUE HE VISITADO EL INTERIOR DEL PAÍS, HE BUSCADO LA OPORTUNIDAD DE 
CONVERSAR CON LA POBLACIÓN, CON LOS AGRICULTORES, LOS GANADEROS, LOS 
PESCADORES, REFORESTADORES, AGROEMPRESARIOS Y AUTORIDADES LOCALES, PARA 
CONOCER Y SOLVENTAR PAULATINAMENTE SUS NECESIDADES. 
 
EN ESTA GIRAS, UNO DE LOS ASPECTOS QUE MÁS HAN MENCIONADO LOS 
AGRICULTORES Y QUE LIMITA LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA, ES EL ALTO COSTO DE LOS 
INSUMOS, QUE IMPACTA A TODA LA CADENA PRODUCTIVA, PERO ESPECIALMENTE LOS 
INGRESOS Y EL BIENESTAR DE LA FAMILIA. 
 
COMO GOBIERNO ESTAMOS CONCIENTES DE ESTA SITUACIÓN, QUE VERDADERAMENTE 
SE DEBE A CAUSAS EXTERNAS, COMO ES EL ALTO COSTO DEL PETRÓLEO, QUE 
ENCARECE EL TRANSPORTE DE LOS BIENES Y SERVICIOS. 
 
ESTE PAQUETE DE MEDIDAS QUE ESTAMOS IMPULSANDO, BUSCA MEJORAR LA 
COMPETITIVIDAD AGROPECUARIA, ADEMÁS,  PARA GENERAR FUENTES DE INGRESO Y 
EMPLEO, A LA POBLACIÓN SALVADOREÑA. 
 
EL PRIMER COMPONENTE, HA SIDO PROPORCIONAR SEMILLA DE CALIDAD Y ALTAMENTE 
PRODUCTIVA. PARA ELLO, AL INICIO DE LA TEMPORADA, INVERTIMOS MÁS DE 3 MILLONES 
DE DÓLARES PARA EJECUTAR EL PROGRAMA DE FOMENTO A LA PRODUCTIVIDAD 
AGRICOLA, A TRAVÉS DEL CUAL ENTREGAMOS  LA SEMILLA MEJORADA DE MAIZ BLANCO, 
SORGO, FRIJOL Y PASTO, TODO ESTO DE MANERA GRATUITA, CUBRIENDO UNAS 120 MIL 
MANZANAS Y BENEFICIANDO A IGUAL NUMERO DE PEQUEÑOS PRODUCTORES.    
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EN SEGUNDO LUGAR, PARA DISMINUIR LOS COSTOS DE PRODUCCIÓN, A PARTIR DE HOY, 
ESTAMOS INICIANDO EL PROGRAMA DE ENTREGA DE FERTILIZANTES A NIVEL NACIONAL, 
INVIRTIENDO ALREDEDOR DE 1.5 MILLONES DE DÓLARES, PARA BENEFICIAR A 90 MIL 
PEQUEÑOS AGRICULTORES.  
 
CADA PRODUCTOR RECIBIRÁ GRATUITAMENTE UN SACO DE 90 KILOGRAMOS DE SULFATO 
DE AMONIO, PARA QUE PUEDAN FERTILIZAR UNA MANZANA DE MAIZ, LO QUE PROPICIARÁ 
MÁS Y MEJORES COSECHAS PARA TODOS USTEDES, AMIGOS AGRICULTORES. 
 
PARA QUE PUEDAN ACCESAR A ESTE PROGRAMA,  DEBERÁN ACERCARSE A LAS 
AGENCIAS DE EXTENSIÓN DEL CENTA, DONDE LOS TÉCNICOS LES BRINDARÁN TODA LA 
COLABORACIÓN Y AYUDA REQUERIDA. 
 
CON AMBOS PROGRAMAS, SEMILLA MEJORADA DE MAÍZ Y FERTILIZANTE, ESTAMOS 
ENTREGANDO A CADA AGRICULTOR UN INCENTIVO POR MÁS DE 40 DÓLARES EN 
INSUMOS AGROPECUARIOS, REDUCIENDO SENSIBLEMENTE SUS COSTOS DE 
PRODUCCIÓN Y MEJORANDO SUS MÁRGENES DE GANANCIA. 
 
LAS BUENAS NOTICIAS NO PARAN AQUÍ. DÉJENME INFORMARLES QUE ESTAMOS 
FORTALECIENDO LA ASISTENCIA TÉCNICA EN EL CENTA. PARA ELLO, ESTAMOS 
CONTRATANDO 50 NUEVOS TÉCNICOS Y APERTURANDO AGENCIAS, PARA ORIENTARLOS 
MEJOR Y BRINDARLES ESA ASESORÍA TÉCNICA. 
 
CUANDO ESTUVE EN JIQUILISCO, ASUMÍ EL COMPROMISO DE ABRIR LA AGENCIA DE 
EXTENSIÓN EN SANTA ELENA, LO CUAL HEMOS CUMPLIDO. 
 
ESTE DÍA ME HA COMENTADO EL SEÑOR MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA, QUE 
YA  TENEMOS FUNCIONANDO ESTA AGENCIA Y QUE CUENTA CON PERSONAL SUFICIENTE 
PARA ATENDERLOS A TODOS LOS AGRICULTORES DEL SECTOR. 
 
ADEMÁS, EN EL MARCO DE ESTE PAQUETE DE APOYOS A LOS AGRICULTORES, QUISIERA 
APROVECHAR PARA ANUNCIARLES OTROS DOS PROGRAMAS PRESIDENCIALES DE APOYO 
A LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES QUE PONDREMOS EN MARCHA ESTE AÑO. 
 
POR UNA PARTE, HEMOS AUTORIZADO RECURSOS PARA EJECUTAR UN FUERTE Y 
AMBICIOSO PROGRAMA DE ENTREGA DE SILOS METÁLICOS, CON LO QUE EVITAREMOS 
LAS PÉRDIDAS POSTCOSECHA, GARANTIZANDO ALIMENTO DE BUENA CALIDAD, LIBRE DE 
PLAGAS Y ENFERMEDADES, DONDE EL AGRICULTOR PODRÁ APROVECHAR MEJOR LOS 
PRECIOS DE MERCADO. 
 
ASIMISMO, PARA APOYAR A LOS GANADEROS, IMPLEMENTAREMOS UN PROGRAMA DE 
ENTREGA DE TANQUES DE ENFRIAMIENTO PARA LA CAPTACIÓN DE LECHE, CON LO QUE 
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ESTAMOS EQUIPANDO A LAS GANADERÍAS, PARA FOMENTAR LA PRODUCCIÓN HIGIÉNICA 
CON LECHE FLUIDA NACIONAL Y MEJORES PRECIOS POR BOTELLA DE LECHE EN EL 
MERCADO. 
 
OTRO ELEMENTO VITAL EN EL DESARROLLO AGROPECUARIO, ES EL FINANCIAMIENTO, 
POR ELLO, TANTO EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO Y BANCO HIPOTECARIO, 
CUENTAN CON RECURSOS PARA ATENDER LAS DEMANDAS DEL SECTOR.  
 
AMBOS BANCOS, ESTÁN PONIENDO A DISPOSICIÓN DE TODOS USTEDES, CERCA DE 130 
MILLONES DE DÓLARES, PARA QUE JUNTOS HAGAMOS PRODUCIR EL CAMPO. 
 
ESTIMADOS AMIGOS AGRICULTORES, ESTIMADOS USULUTECOS Y SALVADOREÑOS EN 
GENERAL, NO ME CABE LA MENOR DUDA, DE  QUE CON ESTOS APOYOS  Y EL TRABAJO 
COORDINADO ENTRE LAS AUTORIDADES LOCALES, SECTOR PRIVADO Y GOBIERNO, 
PODREMOS CONTINUAR DESARROLLANDO LA AGRICULTORA NACIONAL. 
 
EN MIS MENSAJES A LA POBLACIÓN, SIEMPRE HE DICHO QUE EL SALVADOR VALE LA 
PENA, PORQUE CREO EN EL SALVADOR, CREO EN NUESTRA GENTE Y CREO EN LA 
AGRICULTURA COMO MOTOR DE DESARROLLO NACIONAL, LA AGRICULTURA HA 
RESPONDIDO EN DOS AÑOS Y SE HA CONVERTIDO EN UN ELEMENTO FUNDAMENTAL DEL 
CRECIMIENTO ECONOMICO DEL PAIS, QUE ESPERAMOS QUE ESTE AÑO LLEGUE AL 3.5 
POR CIENTO.  
 
NUESTRO DESEO ES QUE USULTUTÁN VUELVA A SER EL GRANERO DE LA REPUBLICA, 
QUEREMOS VER ESOS CAMPOS CULTIVADOS Y LAS BUENAS COSECHAS… 
 
CON ESTAS PALABRAS, HERMANOS DE USULUTAN, ME PERMITO  DECIRLES QUE LAS 
UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY VENIMOS A CUMPLIR 
LA ENTREGA DE FERTILIZANTES. 
 
HABIA UNA PREGUNTA ACERCA DE LAS OBRAS QUE ESTAMOS HACIENDO EN USULUTAN Y 
ME GUSTARIA APROVECHANDO ACA, DE ESPALDAS CON LA IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA 
SANTA CATALINA DE ALEJANDRÍA, LUGAR DONDE FUI BAUTIZADO HACE 40 AÑOS, DECIR 
LO SIGUIENTE: 
 
EL BY PASS SE VA A COMENZAR A CONSTRUIR EN LAS PROXIMAS SEMANAS, EL BY PASS 
DE USULUTAN VA HA SER UNA REALIDAD; EL MERCADO MUNICIPAL NUMERO 2, VA HA SER 
UNA REALIDAD EN ESTOS TRES AÑOS, QUE DE LA MANO CON NUESTRA ALCALDESA 
LUPITA HIDALGO, LO VAMOS A CONSTRUIR Y HOY VAMOS A INAUGURAR LA CALLE LOS 
SANTOS, LA RODRÍGUEZ, ESO SERA EN ALGUNOS MINUTOS, LA CALLE LA PRESA EL TRÍO, 
TENEMOS UN PLAN DE BACHEO PARA TODO EL DEPARTAMENTO, PERO ESPECIALMENTE 
PARA LA CABECERA DEPARTAMENTAL, EN UN CONVENIO QUE HA HECHO LA ALCALDIA 
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MUNICIPAL CON  EL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS, PARA TODOS ESOS CRÁTERES QUE 
TENIA LA CIUDAD DE USULUTAN, VAYAN DESAPARECIENDO. 
 
Y ADEMAS ME HA CONTADO LUPITA HIDALGO, LA ALCALDESA, DE LA CAMPAÑA DE 
LIMPIEZA, ES IMPORTANTE MANTENER LIMPIO NUESTROS PUEBLOS, ES IMPORTANTE 
MANTENER LIMPIA NUESTRAS CIUDADES, QUE BONITO SE VE USULUTAN, LIMPIO. 
 
YO LE DECIA A LA ALCALDESA QUE UNA DE LAS SITUACIONES MAS IMPORTANTES QUE 
UNO TIENE,  LA IMPRESIÓN QUE UNO TIENE, ES CUANDO UNO LLEGA A UN PUEBLO. 
CUANDO LLEGA A UN PUEBLO O LO VE SUCIO O LO VE LIMPIO, Y YO LE HE PEDIDO A 
TODOS LOS ALCALDES, QUE MANTENGAN LIMPIAS LAS CIUDADES Y PARA ELLO, EL 
TRABAJO NO SOLO ES DE LA ALCALDIA, ES DE TODOS LOS CIUDADANOS QUE SE TIENEN 
QUE ACERCAR, QUE TIENEN QUE COLABORAR  CON LA ALCALDIA, PARA QUE ESTA 
CIUDAD SE MANTENGA LIMPIA. 
 
Y SE ME OLVIDABA, EN UNOS DIAS MAS VOY A REGRESAR, PARA JUNTO A LA SECRETARIA 
NACIONAL DE LA JUVENTUD, INAUGUREMOS OFICIALMENTE EL CIRCULO ESTUDIANTIL 
QUE HA TENIDO UNA REMODELACIÓN MUY GRANDE. 
 
POR SUPUESTO QUE TODAS ESTAS OBRAS LE VAN A GENERAR ENVIDIA A OTRAS 
POBLACIONES, TENGO QUE IRLE CUMPLIENDO A TODOS LOS PUEBLOS DEL PAIS, A 
TODOS LOS DEPARTAMENTO, PERO TENGO UN COMPROMISO MUY GRANDE CON 
USULUTÁN. YO QUIERO QUE EN ESTA ADMINISTRACION PRESIDENCIAL Y CON UNA 
ALCALDESA, CON EL OPTIMISMO Y LA CAPACIDAD DE LUPITA HIDALGO, LOGREMOS 
CAMBIAR USULUTAN. 
 
CON EL BY PASS, CON LA TRANSFORMACION CON LOS MERCADOS, UN REDISEÑO DE LA 
CIUDAD, PARA QUE ESTA SE CONVIERTA DE VERAS  COMO SIEMPRE, DEBIO HABER SIDO 
EN OTRA METROPOLIS ORIENTAL, AL IGUAL QUE LO ES SAN MIGUEL Y LO ESTA HACIENDO 
LA UNION, CON LAS GRANDES INVERSIONES QUE ESTAMOS HACIENDO EN EL PUERTO. 
 
QUIERO DECIRLES QUE TENGO VARIOS COMPROMISOS EN LOS PROXIMOS TRES AÑOS, 
LOS COMPROMISOS SON EL AGRO, EL TURISMO, LA AYUDA A LAS ALCALDIAS A TRAVÉS 
DEL APOYO DEL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS Y DEL FISDL, Y TAMBIEN TENGO EL 
COMPROMISO DEFINITIVAMENTE CON LA JUVENTUD Y LAS MUJERES. 
 
POR ESA RAZON, YO LES PIDO A LOS USULUTECOS QUE ME AYUDEN A CUMPLIR ESTAS 
PROMESAS, YA USULUTAN HA RECIBIDO EL APOYO ENORME DE LA PRESIDENCIA DE LA 
REPUBLICA, CREO QUE LA HISTORIA HA PUESTO A UN SEGUNDO USULUTECO  COMO 
PRESIDENTE DEL PAIS, DESPUES DEL PRESIDENTE ARAUJO, Y SIN DUDA YO NO ME VOY A 
IR DE LA PRESIDENCIA, SIN QUE CUMPLAMOS TODAS ESTAS PROMESAS A FAVOR DE 
USULUTAN. 
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Y OTRO DE MIS COMPROMISOS SON LOS HERMANOS EN EL EXTERIOR, COMO USTEDES 
SABEN, EL VIERNES PASADO, LANZAMOS OFICIALMENTE LA CAMPAÑA DEL TPS EN LA 
CAPITAL DE LOS ESTADOS UNIDOS, ALLA ESTUVE RECIBIENDO LA DOCUMENTACION DE 
COMPATRIOTAS, DE SUS PARIENTES, DE SUS HERMANOS, DE LOS 250 MIL 
SALVADOREÑOS QUE ESTAN EN LOS ESTADOS UNIDOS CON EL TPS, UN PERMISO 
TEMPORAL QUE MUY POCOS PAISES LO TIENEN, ENTRE ESOS LO TIENE EL SALVADOR, 
GRACIAS A LA BUENA RELACION DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS CON NUESTRO 
GOBIERNO. 
 
ESAS 250 MIL PERSONAS, VAN A SEGUIR LEGALES  EN ESTADOS UNIDOS DEL 2006 AL 2007 
Y ESPERAMOS QUE SE DE UNA REFORMA MIGRATORIA, PARA QUE LA LEGALIZACIÓN SEA 
PERMANENTE, ASÍ ES QUE EN ESO ESTAMOS TRABAJANDO COMO GOBIERNO, EN COSAS 
QUE LE INTERESAN A LA GENTE Y QUE LES RESUELVE LOS PROBLEMAS A LA GENTE. 
 
YO QUIERO FELICITAR  A LA COMISIONADA PARA LA AGRICULTURA Y AL SEÑOR MINISTRO, 
CREO QUE ELLOS ENTENDIERON ESE LLAMADO QUE DESDE EL PRIMER INSTANTE LES 
HICE PARA INTEGRARSE  AL GABINETE Y LES DIJE, YO LE VOY APOSTAR AL AGRO. 
 
YO RECUERDO CUANDO HICIMOS LA GIRA, HABLEMOS CON LIBERTAD, DE LO QUE MAS ME 
HABLABAN ES DE FERTILIZANTES, DE LO QUE ME HABLABAN ES DE TODOS LOS INSUMOS, 
ALGUNOS DECÍAN, ESTE VA A VENIR HOY Y NO VA A REGRESAR, YO DEDICO TRES DIAS  A 
LA SEMANA A RECORRER TODOS LOS PUEBLOS Y MUNICIPIOS DEL PAIS, PARA PONERLES 
UN EJEMPLO. 
 
EL MIERCOLES, ESTUVE EN TEPECOYO, SANTA MARIA OSTUMA Y SAN RAFAEL CEDROS, 
DESPUES ME FUI A LOS ESTADOS UNIDOS Y AHORA ESTOY AQUÍ EN USULUTAN. 
 
PORQUE LOS GOBERNANTES NO PODEMOS ESTAR ENCERRADOS EN NUESTROS 
DESPACHOS, AHÍ EN LOS DESPACHOS, NO SE RESUELVEN LOS PROBLEMAS, LOS 
PROBLEMAS  ESTAN AQUÍ, Y AQUÍ ES DONDE DEBEMOS ESTAR LOS GOBERNANTES, 
GENERANDO LAS INSTRUCCIONES PARA QUE LOS FUNCIONARIOS CUMPLAN.  
 
YO SE QUE HAY MUCHAS COSAS PENDIENTES Y QUE ME VAN A PEDIR MAS COSAS, CADA 
VEZ QUE VOY A UN PUEBLO EL ALCALDE ME SACA UNA OBRA O ME SACA OTRA OBRA Y 
YO LES DIGO, POCO A POCO, LA MAGDALENA COMO ESE ESLOGAN, ESA EXPRESIÓN TAN 
CULTURAL QUE NACIÓ EN USULUTAN, LA MAGDALENA NO ESTA PARA TAFETANES. 
 
LOS ALCALDES ME ESTABAN DICIENDO MIRE, Y SE PUEDE SUBIR EL FODES DEL 7 A 
NUEVE Y LES DIGO NO SE PUEDE, LA MAGDALENA NO ESTA PARA TAFETANES, ESTAMOS 
COYOL QUEBRADO, COYOL COMIDO, PODEMOS HACER MUCHAS COSAS CON EL 
GOBIERNO, PODEMOS HACER CON EL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS, CON EL FISDL, 
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PARA AYUDARLES A LAS ALCALDIAS Y DIGO ESTO, PORQUE COMO GOBIERNO 
RESPONSABLE USTEDES SABEN QUE HEMOS TENIDO QUE QUITAR EL SUBSIDIO AL 
TRANSPORTE, POR EL ALTO COSTO DEL PETROLEO, NO PODEMOS HACER OTRA COSA. 
 
ASI COMO DOY BUENAS NOTICIAS, TAMBIEN SOY SINCERO CON LA POBLACION Y CUANDO 
NO SE PUEDE, NO SE PUEDE, Y HOY DIGO A LOS ALCALDES, TRABAJEMOS DE LA MANO, 
TODOS LOS AÑOS CRECE  EL FODES, SOLO EN EL AÑO 2007, EL FODES VA A CRECER MAS 
DE 20 MILLONES DE DOLARES, SIN AUMENTAR EL PORCENTAJE Y AUNQUE ME PIDAN, LES 
DIGO A LOS ALCALDES, NO TENEMOS PARA DARLES. 
 
APROVECHO ESTE ACTO PARA TOCAR ESTE TEMA, PORQUE RESULTA QUE YA 
COMENZARON ALGUNOS A DECIR MIREN HAY QUE PEDIRLE AL EJECUTIVO, NO PIDAN LO 
QUE NO TENGO, PORQUE NO SE LOS VOY A DAR LES HE DICHO, PERO LES VOY A DAR 
APOYO CON OTRAS INSTITUCIONES DEL GOBIERNO,  
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA HERMANOS DE USULUTÁN. 
 
 
 
 
 


